
○つくばみらい市定例教育委員会会議録（令和元年８月） 

 

１ 日時    令和元年 ８月２６日（月）午後３時００分から 

２ 場所    教育委員会庁舎 ２階 会議室 

３ 出席委員  教育長         福田 敏男 

委員          中島 正志 

委員          久下 伸子 

  委員          髙橋 秀光 

委員          安河内崇代 

４ 欠席委員  なし 

５ 出席職員  教育部長        吉田 弘之 

学校総務課長      鈴木 富夫 

学校総務課課長補佐   大澤 勝彦 

適正配置推進室室長   石引 智宏 

学校総務課主幹     尾林 大悟 

学校総務課主事     村田 直也 

教育指導課長      長塚 和徳 

教育指導課副参事    中島 嘉之 

教育指導課課長補佐   直井 仁志 

生涯学習課長      直井 和美 

生涯学習課課長補佐   千葉 裕康 

文化振興室室長     浅野 博之 

スポーツ推進室長    関  正臣 

図書館館長補佐     広瀬 実 

６ 傍聴人   なし           

７ 審議事項  議案第３７号 令和元年度つくばみらい市一般会計補正予算（第３号）

（案）について                     

        議案第３８号 つくばみらい市の幼児教育のあり方検討委員会設置要綱

について 

        議案第３９号  つくばみらい市就学援助費支給要綱の一部を改正する 

告示について                                       

議案第４０号  指定校変更について 

        議案第４１号 準要保護の認定について               

    報告第２４号 準要保護の認定について 

        報告第２５号 区域外就学について 

        報告第２６号 スポーツ推進委員の委嘱について 

        報告第２７号 後援申請について 

        報告第２８号 幼児教育・保育の無償化について 

議案第４２号 「つくばみらい市運動公園等条例の一部を改正する条例



について 

８ 議事 

事務局 

 

 

福田教育長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

事務局 

 

事務局 

 

 

 

 

 

事務局 

 

事務局 

 

 

福田教育長 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

委員 

【令和元年 ８月定例教育委員会の開会宣言】 

只今から令和元年８月定例教育委員会を開会いたします。 

はじめに，教育長より，ごあいさつをお願いいたします。 

【あいさつ】 

・夏休み熱中症・事故報告ついて 

・スポーツ少年団へ練習時間（熱中症等）に対しての注意呼びかけ通知に

ついて 

・中学校関東大会（陸上・水泳）について 

・サッカーチーム（アイデンティー）U12 関東大会準優勝について 

よろしくお願いいたします。 

本日の議案・報告が追加になりました。次第と関係書類を本日お配りしま 

したのでご確認をお願いいたします。 

それでは議事の進行につきましては教育長お願いします。 

議案第 37 号「令和元年度つくばみらい市一般会計補正予算（第３号）（案） 

について」説明をお願いします。 

・学校総務課所管分 

・適正配置推進事業費について 

 ・小学校管理事業費について 

 ・中学校管理事業費について 

 ・わかくさ幼稚園事業費について 

 ・幼稚園再整備事業費について 

・教育指導課所管分 

 ・教育指導事業費について 

・生涯学習課所管分 

 ・コミュニティセンター運営管理業務委託について 

 ・放課後こども総合プラン運営管理業務委託について 

質疑を諮る。 

予算額の問題では無いのですが，コミュニティセンター運営管理業務委託

ですがこれからまた入札になると思いますが業者選定につきましてこれま

での利用者の意向等について聴取したりしていますか。 

入札型プレゼン方式（プロポーザル）というもので金額・仕様書等含め進

めているところです。実際のプレゼンは 11 月 8 日を予定しております。 

その後，年内に指定業者を決定し 12 月の議会で業者の承認を頂く予定でお

ります。年明け 5 年間の協定書を結びたい。来年度，利用者との意見交換

会を各コミュニティセンターで実施してお出し頂いた意見等につきまして

は次の契約時に反映させていくことで進めているところです。 

利用者の声にも耳を傾け業者選定・指導をお願いしたい。一部不満も入っ
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て来ていますので。管理がきちんと出来て良いとは思いますが利用にとっ

ては窮屈なところもあると聞いています。柔軟な対応を取ってもらえるよ

うな管理をお願いしたいです。 

議案第 37 号「令和元年度つくばみらい市一般会計補正予算（第３号）（案） 

について」原案のとおり承認してよろしいでしょうか。 

異議なし。 

議案第 37 号「つくばみらい市社会教育委員及び公民館運営審議会委員の委 

嘱について」原案のとおり承認します。続きまして，議案第 38 号「つくば 

みらい市の幼児教育のあり方検討委員会設置要綱について」説明をお願い 

します。 

・つくばみらい市幼児教育のあり方検討委員会設置要綱について 

 幼児教育における公立幼稚園の役割に関すること 

 つくばみらい市における幼児教育の今後のあり方に関することなどを 

 検討し教育委員会に報告するものです。 

移転の説明会は。 

現時点では，未公表ですが 10 月 24 日午前中運動公園を予定しております。 

質疑を諮る。 

あり方検討なので移転とは少し変わりますよね。 

あくまでも仮に移転しますので、現在の園をどうするのか。建て直すのか 

今後園児数を考えた時統合という考え方もありますでしょうし，民間の事 

業所があるわけですので公立幼稚園として運営すべきか。また幼稚園で良 

いのか認定こども園等の考え方もありますのでご意見を頂戴したい。 

あり方ですので幅広い内容が盛り込まれているのですね。 

来年度の入園希望に関しまして10月から無償化ということで今年度におい

ては谷和原幼稚園・わかくさ幼稚園とも抽選になりませんでした。これま

では 20 名位オーバーして抽選をしておりました。 

任期というのはいつまでと設けないのですか。 

継続してあるものについては 2 年、ご意見を頂戴して目的を達したものと 

いうのはそこで終了となります。 

来年の 9 月に移転する前の段階で検討委員会が立ち上がって行く。移転ま 

での段取りがよくわからないのですが。 

まず、園舎の老朽化という視点から移転をするという事。方向性が 9 月前 

に出たとしても例えば，建て直すという結果が出たとしてもそこから設 

計等 3 年近くはかかってしまう。方向性が出たとしても移転は実施する。 

9 月に移転していつまでそこに幼稚園があるのかというのはこの検討委員 

会が絡んでくるのですね。 

それが絡んできます。 

9 月の移転で幼稚園の場合 10 月に運動会等行事がありますのでその兼ね合 

いがどのようになっておりますか。 
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行事は大事ですので幼稚園側から相談を受けています。 

安全面を考えて早く移転をさせなければなりませんが、3 月までは小学校は 

子供たちもおりますし，出た後にトイレ等工事が入りますので早くても 9 

月かなと考えています。 

すみれ幼稚園は最近抽選が無かったと思いますが、わかくさ幼稚園でも今 

年は抽選が無い。 

定員割れです。 

どれくらいですか。 

約 20 人です。 

案第 38 号「つくばみらい市の幼児教育のあり方検討委員会設置要綱につ 

いて」原案のとおり承認してよろしいでしょうか。 

異議なし。 

議案第 38 号「つくばみらい市の幼児教育のあり方検討委員会設置要綱につ 

いて」原案のとおり承認します。続きまして，議案第 39 号「つくばみらい 

市就学援助費支給要綱の一部を改正する告示について」説明をお願いしま 

す。 

・つくばみらい市就学援助費支給要綱の一部を改正する現行と改正案につ 

いて 

質疑を諮る。 

異議なし。 

議案第 39 号「つくばみらい市就学援助費支給要綱の一部を改正する告示に 

ついて」原案のとおり承認してよろしいでしょうか。 

異議なし。 

議案第 39 号「つくばみらい市就学援助費支給要綱の一部を改正する告示に 

ついて」原案のとおり承認します。続きまして，議案第 40 号「指定校変更 

について」議案第 41 号「準要保護の認定について」報告第 24 号「準要保 

護の認定について」報告第 25 号「区域外就学について」ですが，個人情報 

のため「秘密会」での進行といたします。 

傍聴人がいないのでそのまま進めます。 

それでは，議案第 40 号「指定校変更について」説明お願いします。 

以下，非公開。 

続きまして， 

議案第 41 号「準要保護の認定について」説明お願いします。 

以下，非公開。 

続きまして，報告第 24 号「準要保護の認定について」説明をお願いします。 

以下，非公開。 

続きまして、報告第 25 号「区域外就学について」説明をお願いします。 

以下，非公開。 

以上で秘密会は終了しました。傍聴人がいないのでそのまま進めます。 



 

 

事務局 

 

福田教育長 

全委員 

福田教育長 

 

 

事務局 

 

福田教育長 

全委員 

福田教育長 

 

 

事務局 

福田教育長 

全委員 

福田教育長 

 

 

事務局 

福田教育長 

委員 

事務局 

 

福田教育長 

 

全委員 

福田教育長 

 

 

 

事務局 

続きまして，報告第 26 号「スポーツ推進委員の委嘱について」説明をお願

いします。 

・スポーツ推進委員の委嘱について 

つくばみらい市スポーツ推進委員規則により説明。 

質疑を諮る。 

異議なし。 

報告第 26 号「スポーツ推進委員の委嘱について」は報告案件ですのでご了 

承願います。続きまして、報告第 27 号「後援申請について」説明をお願い 

します。 

申請 1 件 

・みんなで楽しむ音楽会について 

質疑を諮る。 

異議なし。 

報告第 27 号「後援申請について」は報告案件ですのでご了承願います。 

続きまして、報告第 28 号「幼児教育・保育の無償化について」説明をお願 

いします。 

・幼児教育・保育の無償化について 

質疑を諮る。 

異議なし。 

報告第 28 号「幼児教育・保育の無償化について」は報告案件ですのでご了 

承願います。続きまして、議案第 42 号「つくばみらい市運動公園等条例の 

一部を改正する条例について」説明をお願いします。 

・つくばみらい市運動公園等条例の現行と改正案について 

質疑を諮る。 

全面利用が 3000 円になりますが今までどのような方が利用していますか。 

駐車場として使用したり少年野球の練習として使用したり一部サッカーな 

ども利用していました。野球の内野の当たりは芝を張りました。 

議案第 42 号「つくばみらい市運動公園等条例の一部を改正する条例につい 

て」原案のとおり承認してよろしいでしょうか。 

異議なし。 

議案第 42 号「つくばみらい市運動公園等条例の一部を改正する条例につい 

て」原案のとおり承認します。 

本日の議案につきましては以上となります。その他につきましては事務局

でお願いします。 

次回の委員会の日程 

定例教育委員会 ９月２５日（水） 午前９時３０分 

会議通知につきましては，開催日が近づきましたら事務局から通知を送付

させていただきます。事務局からは以上です。 

では以上を持ちまして令和元年８月定例教育委員会を閉会します。 



上記決議を明確にするため，本議事録を作成する。 

 

令和元年８月２６日           教 育 長    福 田  敏 男 

                     教育長職務代理者 中 島  正 志 


